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野加油尧加油尧加油噎噎冶齐声的呐喊声
响彻了整个定安雷鸣镇的头尾村遥 春节期
间袁 定安县雷鸣镇头尾村组织外嫁女携女
婿回娘家拜年袁举行了一场主题为叶念念不
忘敬爱的乡亲父老曳的文娱体育系列活动袁
为春节增添喜庆袁共度佳节遥

当天上午袁 来自全省各地的二百多名
出嫁女相约而同回到娘家袁 有年迈八十多
岁老人袁有刚出嫁的姑娘袁她们带着女婿尧
孩子尧孙子兴致勃勃的回到娘家拜年遥鞭炮
声响彻整个村庄袁十分热闹遥

下午 3点袁 二百多位淑女集中在村灯
光球场袁 举行各种健康向上文娱体育比
赛袁 有排球尧 拔河等项目遥 现场气氛欢
乐尧 祥和遥

妇女拔河比赛正式开始袁 参赛的妇女
们个个精神抖擞袁 莫庆梅和她的队友们正
在奋力拽着拉绳袁 一步一个汗水铸成的
野脚印冶遥此时袁拔河比赛正进入到一个高潮
时段袁场上也陷入了僵持状态袁只见拉绳上
的红带子来回飘摆着遥 看着代表中轴的红
绸子在中线两边摇晃不定袁 啦啦队也不禁
紧张起来袁大声嘶喊着野加油浴加油浴 冶这一
刻袁赛场上剑拔弩张袁赛场下的村民们看得
热血沸腾袁随着赛事的深入袁比赛也越来越
精彩袁引来更多的观众遥 赛场上袁参赛员们
时不时传来兴奋的呐喊声曰赛场旁袁观众的
加油声此起彼伏曰各种欢乐声交织在一起袁

将整个赛场渲染成一片欢腾遥
野比赛结束了袁虽然有点疲劳袁但是感

觉还是很美遥冶刚才赛场下来的莫庆梅边喘
息边告诉记者遥

夜幕渐渐降临袁 头尾村的欢庆活动并
未结束袁一场琼剧演出即将上演遥晚会前还
邀请了定城排坡尧黄竹尧雷鸣妇女健身队的
歌舞表演拉开了序幕袁 他们的精湛的表演
获得阵阵掌声袁把活动引向高潮遥由海南实
业琼剧团演出大型古装琼剧 叶情义盟连曳袁
把广大观众推向欢乐的海洋遥 精彩的琼剧
表演吸引了不少村民前来观看遥

在现场记者注意到袁 一些上了年纪的
农村老阿妈在子女的搀扶下袁 兴致勃勃地
前来观看表演遥 有两位 60多岁的观众一
直站在场边津津有味地观看表演袁 他们时
不时窃窃私语袁 时不时拍手叫好袁 有时听
戏听得入迷了袁 嘴里还会跟着哼起调子遥

据了解袁头尾村共有人口 900人袁主要
以种植槟榔尧橡胶尧养猪为主要经济收入袁
通过近几年发展经济袁村民们生活富裕了袁
村民齐心协力美化村容村貌袁 硬化环村道
路袁整治卫生环境袁使村庄变得更加美丽遥
此次活动袁 外嫁女们为了表达对家乡的恩
情袁共同感受富裕喜悦的心情而举办的袁活
动得到广大村民的支持袁大家团结一致袁纷
纷捐款袁 许多人捐几百元袁 少的也有几十
块袁共捐了三万多元遥

定安雷鸣头尾村
外嫁女的感恩回乡情

姻 王玉波

野我问你袁 十八大报告中的
第一个 耶五位一体爷 指是什么钥冶
野这个呀钥 让我来回答袁 十八大报
告袁 第一个五位一体袁 应对老百
姓社会经济政治尧 生态文化建设袁
这是硬道理袁 五大权益解决好袁
群众就笑眯眯来笑眯眯遥冶 正月初
七晚袁 记者在龙河镇民间同乐会
现场看到群众以琼剧形式唱出对
美好生活的憧憬遥

看琼剧过大年袁历来都是定安
县农民朋友过春节的必需节目遥春
节期间袁 定安县在部分乡镇开展
野民间琼剧同乐会野活动袁让广大琼
剧爱好者过足琼剧瘾袁也为农民朋
友送上一台台琼剧大餐遥

当晚演出曲目有古装琼剧袁也
有时装琼剧袁虽然舞台搭建没那么
华丽袁 但演员演出的情感非常投
入袁精彩的琼剧选段被这些业余选
手以优美浓郁的唱腔将定安野琼剧

之乡冶底蕴表现得淋漓尽致袁博得
现场观众的热烈喝彩和掌声遥

野自己从小就很喜欢琼剧袁平
时空闲时都会哼上一小段遥自从我
们镇成立了民间琼剧同乐会袁我们
这些业余戏迷有了自我展示的舞
台袁群众们看得开心袁我们就唱得
也开心遥 野刚表演完的吴春花开心
地告诉记者遥

精彩的琼剧表演让台下的爷
爷奶奶们过足了把琼剧瘾袁 除了
年长的琼剧爱好者外袁 现场还有
小朋友们的身影袁 他们坐在地上袁
也津津有味地观看着琼剧袁 整个
会场洋溢着祥和尧 文明尧 欢乐的
节日气氛遥

家住龙河镇的吴玉珍老人兴
奋地说院野今年都近 80岁了袁 从小
就喜欢看琼剧遥这些演员平时都是
穿着便装唱戏袁今天穿着戏服上去
演了袁而且还演得很精彩袁希望政

府以后多多举办这类活动遥 冶
据县文体局负责人介绍袁定安

琼剧同乐会以琼剧表演和琼剧唱
腔大家唱为主戏袁中间穿插海南话
戏歌尧民间舞蹈尧琼剧武打戏等表
演遥 目前各镇及社区共成立了 11
个琼剧同乐会袁并且吸引了一批民
间优秀的老中少琼剧戏迷遥

据了解袁琼剧是定安民间流传
的传统剧曲袁在海南有野无定安不
成剧团冶的说法袁民间琼剧同乐会
是 2013年定安迎春文化节主要活
动之一袁由政府搭台袁群众自娱自
乐袁谁想唱谁就唱袁只要是戏迷袁而
且想上台表演的都可以报名遥定安
县在春节期间袁从正月初二到正月
十一袁在部分乡镇举办民间琼剧同
乐会活动袁同时派出专业评委选出
各镇优秀的节目袁参加在正月十三
至正月十四举行的野民间琼剧同乐
会 2013年春季琼剧唱腔大赛冶遥

定安举办民间琼剧同乐会
让戏迷春节过足琼剧瘾

姻 王聘钊 梁绮艳

政府搭台 百姓唱戏 让群众野乐冶起来遥 王聘钊 摄

海南的独特气候适宜休闲旅游度假
养老袁每每到秋冬季节袁大批的候鸟群便
来到海南袁在这里避寒度假遥 春节期间袁
记者来到定安袁 看看这里的候鸟群如何
开心过大年遥

来定安买房图的是清静

随着海南建设国际旅游岛步伐不断
加快袁基础设施不断完善袁越来越多的内
地人选择在海南购房袁 海南成了许多候
鸟族栖息地的首选目的地遥 12日是大年
初三袁 记者来到定安县塔岭工业区吉粮
康城袁 见识了这里的候鸟族不一样的生
活方式遥

在小区的休闲娱乐生活区内袁 记者
见到了 60岁的候鸟老人冯甲忠袁他来自
东北长春市袁 选择在海南养老还有不一
样的故事遥野我是 2008年来海南购房袁当
时选择在海南袁 海口虽然基础配套设施
十分完善袁但对于老人来说袁喜欢清静袁
于是去年的时候就选择在定安买了房
子遥冶冯甲忠说袁一次偶然的机会袁他来定
安的一家飞禽世界游玩时袁 里面鸟语花
香袁很让他喜欢遥而这个公园就在他目前
所购买的房子不远处袁 于是他内心有了
初步的计划遥

对于选择在定安购房袁 还有一点是
冯甲忠觉得定安人十分热情好客袁 这里
既保留了民族的传统文化袁 还有各式各
样的风味特色遥

野自从我在这边买房之后袁我就将我
们那边的文化与这边的相结合袁 融入了
进来遥 冶冯甲忠说袁扭秧歌是东北一大特
色袁 这里住的一些本地人平常都会跟他
们一起学习秧歌袁 而定安的一些风味特
色小吃他们也会学习制作遥 两边的文化
结合起来能够有很大的促进袁 冯甲忠目
前觉得袁他在定安生活非常开心袁小区的
设施也非常完善袁 加上去医院看病也比
往常方便遥

小区候鸟群同吃年夜饭

野这里就是我们的食堂了袁平时我们
小区的住户一有时间就会聚在一起聚
餐遥 冶记者来到小区的餐厅时袁许多小区
的候鸟住户正聚在一起做饭遥

今年年夜饭怎么样钥 一位候鸟老人
张天阳很是幸福地说袁 新春佳节吃了好
几个地方的特色年味袁 以前想要吃上好

几个地方的年味袁 要跑好几个城市遥 现
在在这边养老袁 许多来自不同地区的兄
弟姐妹每个地方的人都做上一道拿手好
菜袁 让他觉得在海南过春节十分有意
义遥

野特别是定安的黑猪肉袁特别美味袁
熬了浓浓的汤袁配上一口小酒袁感觉年过
得实在遥冶候鸟老人刘庆艳以前不喜欢喝
汤袁自从来到海南以后袁完全被这边的美
味文化吸引遥春节期间袁一家人做了一些
海南菜及东北菜袁吃得不亦乐乎遥

在该小区住了 100多户的候鸟族袁
吃完饭后袁 候鸟老人们会聚在休闲娱乐
区袁打桥牌尧玩桌球袁打麻将遥小区的配套
好了袁 让他们觉得生活在一个具有菜市
场尧超市等为一体化的休闲场所遥
小区安保问题良好让人放心

野住了这么久袁小区从来都没有发生
过类似偷盗事件袁 我们在这边买房也舒
心遥 冶候鸟老人黄阳萍觉得袁小区安全是
她购房最为关心的一个问题遥今年 60岁
的她已经退休袁 清静安居的生活是她目
前最需要的遥

塔岭派出所的相关负责人告诉记
者袁在这一片辖区袁小区比较多袁平常他
们都会对小区的安保人员进行培训袁加
强巡查袁特别是春节期间袁放弃了许多的
空余时间袁 全力投入警力到小区巡查排
查上面袁 做好春节期间的小区安保工
作遥

这一带住得安全便捷不钥 小区的候
鸟族老人黄阳萍说袁住得挺开心袁即使走
在街道上袁民警遇到她们袁都会和她们打
招呼袁感觉与当地的人融入到了一起遥
候鸟族盼城区交通得到改善

住在这边袁大过年的挺开心袁但唯一
一点不太方便的就是交通遥 冯甲忠谈起
交通就有点郁闷遥他说袁塔岭工业区这一
片袁公交车很少袁平常想要去市区袁搭公
交难袁三轮车又很少经过袁往往要走好远
才能够搭车遥

像春节期间袁想要到市区购物袁往往
要走好远才行遥 冯甲忠和一帮候鸟族老
人都一脸苦闷袁多次申请袁但一直都没有
得到改善遥 他们希望定安交通部门应当
协调解决袁加增公交线路袁让候鸟族在这
边生活出行更为便捷遥 渊吴长策冤

“候鸟族”老人定安品美味
过幸福大年

渊上接一版冤野定安县各部门给了很大的
帮助浴冶宋欣激动地说袁政府热情招商尧提供
优质服务尧现场解决问题的能力袁给她留下
了深刻的印象遥

开绿灯袁先上车后补票袁边建边补齐手
续袁协调建设尧国土部门量地划地噎噎这是
县委尧县政府勇于创新工作方式袁敢做敢为
的具体表现遥

野半年建成一个厂袁得益于主要领导的
正确决策袁冶定安县工信局局长王家春深有
感慨院野我们没有按照固有的各项审批流程
去操作袁而是先耶上车后买票爷袁创新工作方
式袁要干就大胆干袁敢为人先遥 冶

据了解袁 恒泰槟榔加工生产基地建设
项目从立项到选址袁从土地挂牌到报建袁县
工信局统一协调袁国土局尧住建局等相关部

门全力配合袁 短短几个月内完成了大部分
审批事项的工作遥

恒泰槟榔加工项目的半年建成并投
产袁是定安领导干部改进工作作风尧提高工
作效率的一个缩影遥 定安县委尧 县政府以
野现场会冶尧野推进会冶尧野督办文件冶尧野暗访冶
等形式落实督办制袁 并专门安排 500万元
用于奖励重点项目推进较好的先进单位和
先进个人袁对项目推进不力尧完成率不达标
的单位和个人启动问责制遥

在机制的激励下袁 使得海南恒泰槟榔
加工生产基地等大项目建设顺利推进遥 据
介绍袁海南恒泰槟榔加工生产基地占地 80
亩袁总投资 2.5亿元袁项目建成后将成为海
南省槟榔产业龙头企业袁 槟榔鲜果年加工
能力 6万吨袁年销售收入将达 15亿元遥

定安重点项目建设提速增效
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